

NACE FRENTE CÍVICO NACIONAL

Buscan candidatura única rumbo a 2024

INTEGRANTES DEL PAN, PRD Y exlíderes de otros partidos fundaron el bloque para vencer el abstencionismo en ruta a la Presidencia

POR XIMENA MEJÍA
Excm.mejia@imn.com.mx

Con miembros del PAN, PRD y exlíderes de partidos, se realizó el acto fundacional del Frente Cívico Nacional, el cual busca crear una candidatura presidencial única que haga frente a Morena en 2024.

Guadalupe Acosta Naranjo, integrante del Frente Cívico Nacional expresó que el objetivo es buscar la unidad con los partidos de oposición, a fin de postular una candidatura única para la Presidencia de México en 2024.

Durante el discurso inaugural, el expresidente del PRD advirtió que la democracia en el país, la división de poderes, y el sistema republicano "enfrentan un enorme riesgo" por lo que el Frente Cívico Nacional quiere contribuir a la creación de un movimiento que se convierta en una fuerte oposición social y ciudadana.

"Una oposición social y ciudadana que contribuya a vencer el abstencionismo, entre más personas salgan a votar, mayores serán nuestras posibilidades de victoria", destacó.

El exdiputado federal indicó que el candidato que tenga la capacidad de unificar a toda a oposición, deberá surgir de elecciones primarias, para que sea la ciudadanía la que decida quién lo representará en urnas.

Asimismo, hizo un llamado a los partidos políticos a permitir "entrar aire fresco" y escuchar a la ciudadanía.

"La unidad de los partidos políticos es condición indispensable, pero no es suficiente. Les proponemos que abran las puertas y ventanas de sus institutos para que entre aire fresco, que se

LAS PROPUESTAS DEL FRENTE CÍVICO NACIONAL SON:

- Convocar a una gran alianza electoral parlamentaria y de gobierno entre los ciudadanos.**
- Todos los partidos de oposición acordaron una candidatura presidencial única.**
- Se propone una elección primaria que permita a la ciudadanía elegir a quien asuma la candidatura presidencial de la coalición.**
- Busca construir un método de amplia participación ciudadana que legitime y fortalezca la candidatura y el programa.**
- Elaborarán un programa de gobierno que ofrezca al país un nuevo pacto socioeconómico de desarrollo con igualdad, guiado por la protección de los derechos humanos y las libertades.**
- Buscan que el frente sea motor de la distribución justa de la riqueza y el bienestar particularmente para quienes más lo necesitan.**

limpie el ambiente, que se acerquen a los ciudadanos y los escuchen sinceramente", señaló.

Pidió un minuto de silencio por las víctimas de la violencia en México. Acosta Naranjo hizo un pase de lista por los padres jesuitas asesinados, Joaquín Mora Salazar y Javier Campos, además de los periodistas y activistas asesinados en lo que va del 2022.

Cecilia Soto González reconoció los resultados positivos de la alianza Va por México en 2021, sin embargo, dijo que para el 2024, el país no se puede arriesgar a un empate con Morena.

La excandidata presidencial del PT expresó que la candidatura que surja del proyecto tendrá como ejes preservar y profundizar la democracia que hoy está amenazada; un programa de gobierno que permita retomar el crecimiento económico, el acceso universal a la salud; seguridad, piso parejo para las infancias y una economía de cuidados que permita la incorporación de las mujeres a actividades económicas.

"Una candidatura única que exprese precisamente lo contrario a la riesgosa desunión que busca el Presidente: buscamos la unidad y la concordia entre mexicanos de muy distintas convicciones y experiencias



Foto: Elizabeth Velázquez

El exsenador Gustavo Madero, quien acudió al acto, detalló que el frente también promueve un gobierno de coalición.

pero que coincidimos en objetivos y metas fundamentales", desglosó.

La también exdiplo-mática manifestó su confianza en que en dos años se puedan generar coincidencias con Movimiento Ciudadano.

"Supongo que en sus mentes ronda la pregunta sobre Movimiento Ciudadano, dejemos que ellos hagan su trabajo y nosotros el nuestro, tenemos dos años adelante en los que bien podemos coincidir", expresó.

El exdiputado por el PRI Juan Francisco Torres Landa indicó que presentarán al Congreso la propuesta de una iniciativa popular para que el Instituto Nacional Electoral (INE) pueda organizar las elecciones primarias para elegir candidato

presidencial.

El empresario señaló que si Morena rechaza la iniciativa demostrará su "verdadera esencia autoritaria".

En su intervención, el exsenador Gustavo Madero detalló que el frente también promueve un gobierno de coalición, para que no sea una sola persona la que quiera gobernar el país, sino que sea un equipo de gobierno el que tome las mejores decisiones.

Entre los que acudieron al acto inaugural destacaron Demetrio Sodí, Fernando Belaunzarán, Adriana Dávila, Edna Díaz, Carlos Navarrete, Patricia Terrazas, Claudia Anaya, Ruth Zavaleta. Como miembros del frente también destacan Emilio Álvarez Icaza y Mariana Moguel, pero no acudieron al evento.

Formalizan ciudadanos y legisladores Frente Cívico Nacional

Llaman a unificar candidatura del 24

Urgen a detener a Morena y AMLO; piden a partidos ceder sus espacios

CLAUDIA SALAZAR

Al formalizar la organización política denominada Frente Cívico Nacional (FCN), sus integrantes —ciudadanos, activistas y legisladores— pidieron a los partidos abrir sus candidaturas a la sociedad civil, impulsar una reforma para lograr elecciones primarias para la Presidencia y realizar una cumbre de organizaciones ciudadanas, a fin de lograr la unidad rumbo a 2024.

El Frente se constituyó ayer en asociación civil y eligió a su consejo nacional, siete meses después de anunciar su conformación.

En su manifiesto fundacional, los integrantes del FCN aseguraron que México no vive actualmente una condición de normalidad democrática debido a que el régimen actual no reconoce ni respeta la diversidad política y utiliza todos los medios de comunicación del Gobierno para consolidar una hegemonía presidencial y asediar a sus críticos.

“Vivimos una situación de emergencia nacional. Ante esta circunstancia, en el FCN tenemos la convicción de que los partidos políticos de oposición —que en las elecciones intermedias de 2021 recibieron la confianza de 23 millones y medio de electores— deben escuchar el mensaje de las urnas y avanzar en la construcción de la unidad electoral para competir juntos en la elección presidencial de 2024.

“Todas las encuestas demuestran que, si la oposición no cumple unidad, el actual Gobierno y su movimiento eventualmente podrían ganar la elección presidencial y consolidar su proyecto autoritario en el siguiente sexenio. Este futuro trágico puede evitarse si logramos una mayoría electoral en las elecciones de 2024”, advierte el manifiesto.

Durante el evento de conformación, realizado en la Expo Reforma, Guadalupe Acosta Naranjo, miembro del Comité Promotor y principal orador, explicó que la organización surge ante la creciente actividad autoritaria y antidemocrática impulsada por el aparato de Estado y su partido oficial, Morena.

No obstante, aclaró que el Frente no tiene candidato o candidata, y también aseguró que no será el comité de campaña de nadie.

“Los que hoy nos damos cita aquí, lo hacemos plenamente conscientes del enorme riesgo que vive nuestra democracia, la división de poderes, y nuestro sistema republicano. Soñamos con diseñar el futuro, no ahorrarnos el pasado, queremos construir soluciones, no queremos restaurar lo indelible”, expresó.

El ex dirigente del PRD aseveró que desde el FCN ayudarán a construir un movimiento que se convierta en una fuerte oposición social y ciudadana en la elección de 2024, así como armar puentes entre los ciudadanos y los partidos políticos.

“A los partidos opositores les extendemos nuestra mano, unimos es indispensable. Somos respetuosos de su autonomía y sus órganos de decisión, venimos a contribuir, a sumar, no queremos sustituir a nadie. Lo comprobaremos en los hechos”, mencionó.

“Respetuosamente les decimos, el Frente nace autónomo, libre, con ideas e iniciativas propias, somos sus aliados, no somos incondicionales de nadie”, precisó.

La ex diputada Cecilia



Guadalupe Acosta Naranjo encabezó la asamblea fundacional del Frente Cívico Nacional, donde se eligió a su consejo nacional, integrado por ciudadanos, activistas y legisladores.

Guadalupe Acosta Naranjo,
ex dirigente del PRD

“En la elección de 2024, la unidad no es la opción, es la solución. Al Presidente López Obrador y a su partido les vamos a vencer con muchos votos para recuperar la esperanza”.

Juan Torres Landa,
activista

“El Frente Cívico Nacional propone elecciones primarias para que compitan abiertamente candidatos de los partidos políticos y de la ciudadanía. Este método rompe el control popular y permite conocer las propuestas”.

Cecilia Soto,
ex candidata presidencial

“La Oposición está aquí en la fundación del Frente Cívico Nacional. Y es una Oposición unida, estamos viendo para adelante, impidamos que el País se destruya, generemos confianza y esperanza en los ciudadanos”.

Soto, también integrante del Frente, detalló la importancia de la unidad de la Oposición, pues en 2021, dijo, se lograron 23 millones de votos.

“La lección es que alianza funciona, pero puede funcionar mejor aún, y ahí es donde está el papel del Frente. No podemos arriesgarnos a empatar o ganar por un estrecho margen. Andrés Manuel López Obrador jamás ha reconocido una derrota.

“El Gobierno está decidido a llevar una elección de Estado, que no respete las reglas ni a las autoridades electorales, por eso necesitamos la máxima unidad posible, no solo de los partidos, sino especialmente de la sociedad civil”, urgó.

Además de los perredistas, en el evento de fundación también estuvieron presentes el senador Gustavo Madero, Juan Francisco Torres, Ricardo Pascoe, Demetrio Sodí, Rosario Guerra, Adriana Dávila, Fernando Belauzaraín, Ernesto Ruffo, Alejandro Zapata, Adrián Almaris, Soledad Ibarra, René Arce, Carlos Navarrete, Patricia Terrazas, entre otros.



El senador Gustavo Madero fue uno de los integrantes de Frente que tomó ayer protesta como consejero nacional.



La ex candidata presidencial Cecilia Soto y Ernesto Ruffo Appel, primer Gobernador de Oposición en el País.

Alternativa

Las seis propuestas del Frente Cívico Nacional son:

- Convocar a una gran alianza electoral, parlamentaria y de gobierno entre las y los ciudadanos, las organizaciones de la sociedad civil y los partidos políticos de Oposición para las elecciones de 2024.
- Que todos los partidos de oposición acuerden una candidatura presidencial única en las elecciones de 2024.
- Que construyan un método de amplia participación ciudadana que legitime y fortalezca la candidatura y el programa. Para ello, proponen una elección primaria que permita a la ciudadanía elegir a quien asuma la candidatura presidencial de la coalición.
- La elaboración de un programa de gobierno de coalición con la participación más amplia de partidos, organizaciones y ciudadanos que le ofrezca al País un nuevo pacto socioeconómico de desarrollo con igualdad, guiado por la protección de los derechos humanos y las libertades, que sea motor de la distribución justa de la riqueza y el bienestar para todas y todos, particularmente para quienes más lo necesitan.
- El compromiso de que el ganador integrará un Gobierno de coalición en el que participen los mejores hombres y mujeres del país para que hagan realidad el programa y las políticas públicas necesarias para cumplir los anhelos de las y los mexicanos.
- El compromiso de los partidos de conformar una coalición legislativa en las Cámaras del Congreso de la Unión para hacer realidad el programa de gobierno en beneficio de la población.

Reclaman estrategia de seguridad

CLAUDIA SALAZAR

El Frente Cívico Nacional reclamó al Presidente Andrés Manuel López Obrador haber hecho a un lado a las víctimas del crimen organizado en su afán de defender su estrategia de seguridad.

Durante la fundación de la organización social, Guadalupe Acosta Naranjo reprochó que el Mandatario le extendiera los brazos a la delincuencia y no a las víctimas.

“En los hechos, usted le extiende sus brazos a la delincuencia y da la espalda a las víctimas de la violencia. En el Frente Cívico Nacional no tenemos ninguna duda del lado

de quién estamos. Tomamos partido por las víctimas, no por los sicarios.

“Estamos con los Jesuitas, no con sus asesinos, acompañamos a las madres que buscan sus hijos, no con quienes los secuestran y desaparecen. Nos conmueven el dolor de Javier Sicilia y la familia LeBarón, y nos negamos a extenderle la mano a la familia Guzmán Loera o al Mayo”, dijo luego de pedir un minuto de silencio por la violencia.

El miembro del Comité Promotor del Frente también reclamó que el Presidente, fallando a su promesa de campaña, haya militarizado la vida nacional.

#HACIA2024

Impulsan candidato de unidad

EL FRENTE CÍVICO NACIONAL PROPONE UN GOBIERNO DE COALICIÓN

POR ALMAQUIO GARCÍA
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Para impulsar un candidato presidencial de unidad, defender a la democracia y realizar un gobierno de coalición, representantes del PRI, PAN y PRD, así como de organizaciones sociales conformaron el Frente Cívico Nacional.

Proponen, para ello, convocar a una gran alianza electoral, parlamentaria y de gobierno entre las y los ciudadanos, las organizaciones de la sociedad civil y los partidos políticos de oposición y que construyan un método de amplia participación que legitime y fortalezca la candidatura y un proyecto de país.

También proponen, la realización



• NACIMIENTO. Ayer fue el Congreso Fundacional del FCN.

2

MIL PERSONAS SE REUNIERON AYER.

de una elección primaria que permita a la ciudadanía elegir a quien asuma la candidatura presidencial de la coalición.

Ante alrededor de dos mil personas, reunidas en el Congreso Fundacional del FCN, Guadalupe Acosta Naranjo, del grupo promotor, señaló que se debe fomentar la participación de la gente si se quiere lograr un triunfo electoral sobre Morena.

"Ya basta de mesías, de súper presidentes enamorados de su espejo que siempre desean más poder. En el frente queremos crear un movimiento que se convierta en una opción", dijo. ■